

Von einer Idee zum Erfolgsmodell: Fünf Jahre Tauschring Unna e.V.

Unna: Stadtteilzentrum Süd | Samstag, 08. November 2014 | 11:00 Uhr

Feier, Rückblick und Ausblick

Das Tauschringmotto
Geben und nehmen ohne Geld

Der Tauschring hatte zu einem Empfang anlässlich des 5 jährigen Jubiläums eingeladen. Über 80 Gäste, Mitglieder, Vertreter aus der Politik und Verwaltung, der Presse und anderen Einrichtungen der Stadt Unna, konnte der Vorsitzende Volker Manthei herzlich begrüßen.

Stellvertretend für unsere Gäste, so Volker Manthei, möchte ich Ingrid Kroll, die als Ortsvorsteherin Unna-Mitte in Vertretung des Bürgermeisters gekommen ist, Ksenija Sakelšek, Integrationsratsvorsitzende der Kreisstadt Unna, die uns jedes Jahr beim Familientag „bunt - International in Unna“ die Möglichkeit gibt unseren Verein zu präsentieren, Karl Thorwarth, den langjährigen Mitstreiter beim „Runden Tisch Gartenvorstadt“, Heinz-Dieter Edelkötter, Bereichsleiter und Leiter des Jugendamtes der Stadt Unna und „Last not least“ Birgit Hannibal, von der Verwaltung der Stadt Unna, die mit den beiden Damen Margot Kroll und Claudia Voß vom Stadtteilzentrum Süd unseren Verein seit der Gründung begleitet und unterstützt.

Bei der Quartiersentwicklung der Gartenvorstadt in Unna wurde im November 2009 die Idee einer erweiterten Nachbarschaftshilfe von engagierten Bürgern umgesetzt und der Verein „Tauschring Gartenvorstadt“ gegründet.

Der Verein bietet die organisatorische Grundlage zum bargeldlosen Austausch von Dienstleistungen für seine Mitglieder. Dabei sollen die Anonymität in der Nachbarschaft aufgelöst, das Verständnis zwischen Jung und Alt gefördert, das Kennenlernen zwischen Einheimischen, Migranten und ausländischen Mitbürgern erleichtert sowie hilfsbedürftige Personen in die Gemeinschaft integriert werden.

Was für einen Stadtteil begann, hat inzwischen Mitglieder und Interessenten in ganz Unna und Umgebung gefunden. Deshalb wurde 2014 eine Namensänderung in Tauschring Unna e. V. beschlossen. Der neue Vereinsname trägt dem erweiterten Wirkungsbereich über die Gartenvorstadt hinaus Rechnung.

Unsere Mitglieder haben im Vergleich zum Mauerfall in Berlin vor 25 Jahren, der morgen als ein besonderer Tag in der Geschichte der Wiedervereinigung Deutschlands gefeiert wird, keine Weltgeschichte geschrieben, so Volker Manthei. Sie haben vielleicht etwas zur Verbesserung individueller und gemeinsamer Lebensqualität in unserer Stadt beigetragen.

Hubertus Luhmann, der nicht nur für das gelungene Layout der Infopapiere sorgt, sondern auch die für die Außenwirkung des Vereins wichtige Homepage mit viel Engagement immer auf dem neuesten Stand hält, informierte in einer aussagestarken Dia-Präsentation.



Es waren beeindruckende Zahlen
Zurzeit sind es 153 Mitglieder die im Durchschnitt an jedem Tag ein Tauschgeschäft vereinbaren, dass etwa 100 Minuten dauert. Angebote und Nachfragen der Mitglieder werden in einer Tauschzeitung auf der Homepage des Vereins veröffentlicht. Insgesamt umfasst die Zeitung rund 280 Inserate mit 18 verschiedenen Themenbereichen: Von Kochen und Backen bis Spiel-Sport-Spaß.

Kooperationen mit anderen Einrichtungen
Es gibt seit 2014 eine Zusammenarbeit mit dem Evangelischen Krankenhaus Unna. Durch Tauschringmitglieder soll Hilfe für die Patienten angeboten werden, die allein leben oder bei denen Hilfe durch Angehörige aus Zeitgründen nicht möglich ist. Seit drei Jahren wird bereits die Unterstützung der Bethel-Einrichtung in Unna praktiziert. Durch Mitglieder werden unentgeltliche Dienstleistungen den Bewohnern ohne jegliche Gegenleistung zur Verfügung gestellt.

Ein „Dankeschön“ von Volker Manthei an
die Vorstandmitglieder Elfie Blees, Rikarda Wackermann, Uwe Barner, die Mitglieder des Tauschings und den Gästen aus der Verwaltung der Stadt Unna, der Politik und weiteren Einrichtungen für die Mitarbeit und Unterstützung. Ein ganz besonderes „Dankeschön“ gab es für Susanne Rampp, die als stellv. Vorsitzende 2 Jahre in der Aufbauphase mitgewirkt hat; Rikarda Wackermann, die als Schriftführerin souverän den „Papierkram“ seit 5 Jahren erledigt und Hubertus Luhmann, der für Layout, Infopapiere und die Homepage verantwortlich zeichnet.

Ansprechpartner
Volker Manthei
Tauschring Unna e.V.
Am Kastanienhof 48
59423 Unna
Telefon: 02303 - 592180
Mobil: 0176 - 47946863
E-Mail: v-manthei(at)unitybox.de
Internet: Tauschring Unna e.V.